
  COMPTE-RENDU APÉRION 1
   Mardi 19 septembre 2023 (18h-20h)

Nous étions une quarantaine, Hakim, le directeur, était présent
ainsi que les instits Euria, Gaël, Renaud et Valérie en début de réunion.

Les  instits  ont  ouvert  la  réunion  en  prenant  la  parole  pour
expliquer l’urgence de la situation des tatas de Copello : épuisées,
maltraitées, le moral en berne, au bord du burn-out. Nous avons une super
équipe de tatas, elles ont toutes renouvelé leur contrat en fin d’année
dernière,  ce  qui  est  rare,  elles  sont  motivées,  joyeuses,  douces,
bienveillantes, pleines de talent et toutes présentes depuis la rentrée.
Or,  elles  ne  cessent  d’être  déplacées  sur  d’autres  écoles,
particulièrement  sur  la  pause  méridienne/le  temps  de  cantine :  3
déplacées par jour la majorité du temps  et jusqu’à 5. Non seulement
celles qui doivent bouger doivent délaisser leurs classes et travailler
dans des conditions hasardeuses et difficiles, mais celles qui restent
sont noyées sous la charge, se retrouvant à 2 pour gérer 90 enfants à la
cantine.  Maltraitées,  elles  en  deviennent  maltraitantes  et  c’est  la
sécurité et le bien-être de nos enfants qui sont menacés. Il faut réagir,
les soutenir. L’APE a prévu de mener une action à ce sujet, on y revient.

Tour de présentation des parents présent.e.s.

Nous revenons sur l’organisation de l’école et ses subtilités :

Les instits dépendent de l’Éducation nationale et sont en charge de la
pédagogie,  de  l’organisation  des  classes,  de  la  surveillance  des
récréations.

Les tatas  (Agent.e Territorial.e Spécialisé.e des  Écoles Maternelles –
ATSEM)  dépendent de la mairie et assistent les instits, aident à la
cantine/animent la pause méridienne, devraient à priori être déchargées
des tâches d’entretien en 2024, mais ont récupéré cette année la garderie
du matin.

La garderie du soir est assurée par la Ligue de l’enseignement, qui est
une asso indépendante.
→  L’inscription  aux  garderies  se  fait  sur  le  site  Superminot  toute
l’année, pouvant être commencée/modifiée/arrêtée après chaque période de
vacances scolaires.

La  cantine dépend  de  la  mairie  avec  Pascale,  la  cantinière  qui  est
également la cheffe des tatas et deux aides. Téléphone : 0491480729
→ L’inscription s’est faite sur le site Superminot puis chaque mois il
faut  impérativement  remettre  le  coupon  papier  (que  transmettent  les
instits) à la cantine pour que les enfants soient bien inscrit.e.s. Le
règlement  peut  se  faire  par  chèque,  en  espèce  à  la  Sodexo  ou  sur
l’application Sohappy, mais règlement ≠ inscription, inscription = coupon.

Le centre aéré dépend de l’IFAC, qui est une asso indépendante, en charge
aussi des Maisons Pour Tous (MPT) de Tivoli et Cours Julien par exemple.
→ L’inscription se fait sur place, au 66 cours Franklin Roosevelt, 13005
Marseille, par trimestre et par vacances, au fil d’un calendrier précis.



Les parents délégué.e.s sont des bénévoles, représentant.e.s élu.e.s des
parents, recours, médiateurices entre parents et instit, iels participent
aux Conseils d’École 3 fois par an et sont deux par classe.

L’APE  (Association  des  Parents  d’Élèves) est  composées  de  bénévoles,
parents souhaitant s’investir dans la vie de l’école, porter des projets,
donner des coups de main etc. On y revient.

Site ressource, base de connaissances sur nos écoles : nosecoles.fr

L’APE donc  est  le  bien  de  toustes  les  parents  et  influe  sur
l’ambiance de la vie à Copello pour petit.e.s et grand.e.s. Personne n’a
le temps mais plus on est à filer un coup de main ou porter un projet,
plus l’année sera chouette. 

Elle est rattachée à la FCPE (Fédération de parents d’élèves, ni un
syndicat ni un parti politique, officiellement transpartisane/marquée à
gauche ≠ PEEP, à droite.) 

Un bureau officiel, élu en fin de séance, est en charge de la gestion
de l’association. Nous mettons en place cette année une gestion collective
par le biais d’un bureau solidaire, plus large (nous sommes actuellement
une vingtaine), pour amplifier/diversifier/horizontaliser/ne pas épuiser
les forces vives. Qui veut – prêt.e à s’impliquer/participer sur les
plans organisationnel et décisionnel de l’APE, peut nous rejoindre.

L’APE par pôles :
Pôle administratif et communication : Pris en charge par le bureau, nous
avons  régulièrement  besoin  d’imprimer  des  affiches,  des  petits  mots,
coucou ! celleux qui peuvent imprimer sur leur lieu de travail. Une
commission subventions est mise en place cette année.

Pôle politique : Défense de l’école publique, interpellation des pouvoirs
publics sur les sujets qui urgent et s’imposent, souvent : les (mauvaises)
conditions de travail des tatas, les taux d’encadrement trop bas, la
saleté aux abords de l’école, la (mauvaise) gestion de la chaleur en été, etc.

Pôle évènementiel : Organisation de fêtes qui réunissent les enfants, les
parents et l’équipe pédagogique à l’école et contribuent à ce que les
enfants s’y sentent bien. À priori une par saison.

Pôle projets : Divers et variés, selon les initiatives de parents. Plein
d’idées, à voir ce qu’on réussit à mettre en place ensemble cette année.

Cette année, l’idée est donc de diviser diviser diviser pour moins
régner/plus déléguer, il s’agira idéalement d’avoir 2 responsables sur
chaque  évènement/chaque  action/chaque  projet  +  des  volontaires  +  des
petits coups de main et yalla. Les responsables pouvant être n’importe
quel parent qui se sent, l’APE bien sûr au soutien.

L’argent que gagne l’APE pendant les ventes/évènements sert à en
organiser d’autres et financer les projets, l’objectif étant d’être à
l’équilibre en fin d’année pour l’année suivante. L’APE peut aussi aider
à financer des projets portés par l’équipe pédagogique, comme la classe
verte pour les grand.e.s cette année, cf. Fête automnale. J’en profite
pour préciser que le chèque de 20 ou 30€ pour la coopérative scolaire que
vous avez donné en début d’année est pour l’école, pas pour l’APE.



ACTIONS/PROJETS/ÉVÈNEMENTS POUR L’ANNÉE 2023-2024 PAR ORDRE ± CHRONOLOGIQUE :

1. Situation préoccupante des tatas : Sujet urgent détaillé en début de
compte-rendu, Océane s’est chargée de rédiger un courrier (ci-joint) avec
l’aide de Manu, Laura et Soline, adressé à la mairie, plus précisément à :
Didier Jau, maire des 4e et 5e arrondissements – djau@marseille.fr
Pierre Huguet, adjoint en charge de l’éducation – phuguet@marseille.fr
Odile Tagawa, adjointe déléguée aux affaires scolaires – otagawa@marseille.fr
Jérôme Barbery, responsable/coordinateur éducation en charge de Copello
(et 4/5 autres écoles), le plus accessible – il a donné son téléphone
l’année dernière en invitant à le transmettre à toustes les parents :
0632871483, c’est chose faite. Son mail : jbarbery@marseille.fr
J’en profite pour vous donner le téléphone de la mairie du 4/5 : 0491146030

Nicolas s’occupe de créer un twitter de l’APE Copello pour soutenir
nos actions politiques. Une parent propose de lancer une pétition, l’idée
de faire le lien avec d’autres écoles – même combat, est soulevée. Il est
important de comprendre que pour les actions politiques à mener pour
défendre nos écoles et les enfants, les parents ont beaucoup de poids,
bien plus par exemple que les tatas.

Il semble qu’au moment où je finalise ce compte-rendu, la situation
s’est enfin améliorée, avec pas plus d’une tata déplacée par jour. Pas
besoin donc pour l’instant d’action collective, mais vous avez tous les
contacts, restons vigilant.e.s.

2. Objet de l’école : Laura a pris ce projet en charge, avec l’aide de
Barbara, Lucía et Nicolas. Il s’agit de créer un objet réunissant des
petits  dessins  de  toustes  les  enfants  de  l’école,  avec  l’aide  des
instits. Cette année ce seront des tote bags colorés (les couleurs sont
choisies par vote sur le whatsapp de l’APE). Ils seront mis en vente en
novembre/décembre. Il y aura besoin de parents pour tenir le stand de
vente sur la période en question.

3. Délégué.e.s de classe : L’APE aide Hakim à organiser l’élection. La
liste présentée sera affiliée FCPE, les parents délégué.e.s devront donc
y adhérer (10€). Si des parents veulent monter une autre liste affiliée à
une autre fédération, libre à elleux. Des parents ont candidaté lors de
l’apérion, nous avons mené une petite campagne d’information par affiches
devant chaque classe et sur le whatsapp de l’APE. Toustes les parents
peuvent se porter candidat.e.s, les candidatures sont ouvertes jusqu’au
lundi 2 octobre à minuit, par mail auprès de l’APE. Toustes les parents
recevront les bulletins de vote le vendredi 6 octobre et le scrutin aura
lieu le vendredi 13 octobre.

4. Fête automnale : Une petite fête sera organisée en novembre/décembre
(tartes, gâteaux, vin chaud, concert, carte blanche aux organisateurices),
tous les fonds récoltés serviront à aider au financement de la classe
verte  prévue  en  avril  pour  toutes  les  classes  de  grande  section.
L’organisation  devra  donc  être  prise  en  charge  par  des  parents  de
grand.e.s, soutenu.e.s par l’APE et les instits concerné.e.s.

5. Journal de l’école : Un journal La Sardine a existé par le passé à
Copello, l’idée est de le relancer. Soline et Manu sont sur le coup, il
va  falloir  monter  une  équipe  de  parents  intéressé.e.s.  Articles  de
parents, articles d’instits, réalisations des enfants, projets du moment,
bd, etc. liberté de la presse.
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6. Cafés parents/ateliers enfants des samedis matins : Ce projet que je
lance vient du constat que beaucoup de parents vivent chacun.e dans leur
coin des questionnements et situations pas faciles semblables, que se
rassembler pour y réfléchir ensemble pourrait aider. Le format est en
réflexion, pour l’instant l’idée en est à faire des cafés-parents à thème
quelques samedis matin à l’école, soit avec en parallèle des ateliers
pour les enfants – en lien avec le thème en question, soit les enfants
peuvent jouer dans la cour et on organise leurs ateliers à un autre moment.
Des intervenant.e.s extérieur.e.s sont envisagé.e.s pour les ateliers
enfants. Les thèmes qui ont surgi jusque là : les émotions, le corps, le
consentement,  les  relations,  l’empathie,  la  violence,  le  genre,  les
cultures.

7. Mosaïque devant l’école :  Ce projet se fera en co-réalisation avec
l’école,  les  instits  et  les  enfants.  Il  s’agit  de  faire  une  grande
mosaïque  célébrant  la  richesse  de  la  pluralité  des  langues  et  des
cultures des enfants de l’école devant l’école, encadré.e.s par un.e
artiste. Dossier de subventions, organisation, besoin de parents sur ce
projet artistique. 
 
8. Végétalisation : De même en co-réalisation avec l’école, les instits
et les enfants. Hakim lance cette année un projet de jardinières sur la
terrasse, besoin de parents pour aider à le mettre en place puis, pendant
les moments de jardinerie, par exemple monter un atelier de lecture en
parallèle pour que les instits puissent jardiner tranquillement en demi-
groupes. Il y a aussi un petit jardin dans la seconde cours qui pourrait
peut-être être transformé en potager, ce qui pourrait aussi coïncider
avec les cafés-parents du samedi. Une parent conseille de se rapprocher
d’associations végétales. Avis aux parents jardinier.e.s !

9.  Fête  hivernale : Une  petite  fête  sera  organisée  début  2024,  la
question en est pour l’instant à crêpes ou galette ?  À organiser le
moment venu.

10.  Vide-grenier :  Hivernal  ou  printanier ?  Bourse  aux  jouets  ou
brocante ? Pour se débarrasser ou dénicher à petits prix la quantité
d’affaires que brasse le projet de faire un (des) enfant(s). À organiser
le moment venu.

11. Carnaval printanier : Tradition joyeuse à Copello en co-réalisation
avec l’école, les instits et les enfants, qui nous feront un beau défilé.
Puis l’APE gèrera la fête, la buvette, la restauration et autres idées
colorées. À organiser le moment venu.

12. Kermesse estivale :  Institution à  Copello, en co-réalisation avec
l’école, les instits et les enfants (représentation de la Chorale dirigée
par Gaël réunissant toustes les enfants), mais aussi le centre aéré, des
prestataires extérieurs, fête générale ! Kermesse la plus cool de Marseille.
L’APE  prendra  en  charge  quelques  jeux,  la  fête,  concert,  buvette,
restauration et autres fabuleuses idées. À organiser le moment venu.

On en est là. Évidemmment toute autre idée est bienvenue, il suffit
de la proposer-porter-mettre en place, avec le soutien de l’APE.

 Sont évoquées les idées de : peindre des jeux permanents dans la
cour, la décorer, organiser une expo à l’école, mettre des plantes devant
l’école,  remettre une  boîte à  dons devant  l’école et  autres projets
solidaires.



Enfin, les moyens de communication de l’APE :

Mail :  parents.ecolecopello@gmail.com C’est  un  bon  moyen  de  nous
contacter. Nous enverrons quelques mails dans l’année, pas beaucoup, que
celleux qui ne souhaitent pas les recevoir se manifestent par retour de
mail.

Groupe  whatsapp  « APE  Copello » :  Groupe  à  caractère  informatif,
consultatif, pratique pour s’organiser entre parents au besoin. Si vous
voulez y être ajouté.e.s, il suffit de nous le dire par retour de mail,
en précisant votre numéro de téléphone et votre nom.

Panneau d’affichage : Un panneau d’affichage APE avec toutes les infos,
actions/évènements/projets du moment, va apparaître d’ici peu.

Framaliste :  Nous transmettrons bientôt un lien pour s’abonner à cette
liste qui permet de transmettre des informations et discuter en ligne –
pratique  pour  l’organisation  ciblée  d’évènements  ou  d’actions.  Elle
concerne donc les parents souhaitant s’impliquer dans la vie de l’école,
même un tout petit peu un petit coup de main.

Site internet : Bonne nouvelle ! issue de l’apérion et prise en charge
par Julien, avec mon aide, un site internet de l’APE arrive ! Il réunira
tooutes  les  infos  concernant  l’école :  Fonctionnement,  trombinoscope,
délégué.e.s, composition des classes, menus, centre aéré, comptes-rendus
APE, comptes-rendus conseils d’école, actualités, évènements, projets,
actions, ressources et j’en oublie. 

Nous mettons aussi parfois des affiches devant chaque classe (en ce
moment-même pour l’élection des parents délégué.e.s) et faisons tourner
des petits mots par les instits.

Nous organisons parfois des sondages pour recueillir un max d’avis
sur certains projets pour l’école et nous ferons passer des plannings à
remplir lors de l’organisation d’évènements qui demandent beaucoup de
petites mains. Exemple : les tours du stand de vente de tote bags, les
tours de buvette pendant les fêtes, ramener une prise, aller chercher des
merguez.

Élection du bureau :

Barbara Vialette, vice-secrétaire
Julien Villalard, vice-trésorier
Lucía Cano Dato, trésorière
Nicolas Rutily, vice-président
Océane Lantez, secrétaire
Sonia Chegrani Silva, présidente

Des feuilles d’annuaire ont tourné pendant l’apérion, permettant
aux parents présent.e.s de s’inscrire aux différents canaux de diffusion,
postes et projets. 

L’apérion  s’est  terminé  en  discussions  libres,  hasardeuses  et
anarchiques autour d’un petit buffet.
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